
Le pluriel des noms composés 

Множественное число сложных существительных 

Сложные существительные во французском языке могут состоять как из одного 

слова, так и из нескольких. В зависимости от количества слов, будут действовать 

различные правила образования множественного числа. Так, если сложное 

существительное состоит из одного слова, то будут актуальны правила 

множественного числа для простых существительных. Например, un portefeuille – 

des portefeuilles.  

Если же сложное существительное состоит из нескольких слов, то действуют 

следующие правила: 

1. Cлово состоит из следующих частей речи: 

существительное + существительное 

прилагательное + существительное 

существительное + прилагательное 

прилагательное + прилагательное 

тогда изменяются обе части слова: 

un bateau – mouche – des bateaux – mouches 

une petite – fille – des petites – filles 

un coffre – fort – des coffres – forts 

un sourd – muet – des sourds – muets 

Исключение составляет слово «des timbres – poste», в котором во множественное 

число ставится только первая часть слова. 

2. Если сложное слово состоит из следующих частей речи: 

существительное + предлог + существительное, 

то вторая часть сложного слова не ставится во французском языке во 

множественное число: 

un chef – d’oeuvre – des chefs d’œuvre 

3. Если сложное существительное составляют глагол + исчисляемое 

существительное, тогда только существительное изменяется во 

множественном числе: 

un essuie – glace – des essuie – glaces 

4. Если же после глагола стоит неисчисляемое или абстрактное 

существительное или если после глагола стоит еще один глагол, то тогда 

обе части сложного слова остаются неизменными: 

un savoir – faire – des savoir – faire 

un faire – part – des faire – part 



5. В конструкциях: 

наречие + существительное 

предлог + существительное 

изменяется вторая часть: 

un haut – parleur – des haut – parleurs 

un avant – poste – des avant – postes 

6. В конструкции глагол + наречие обе части остаются неизменными: 

un passe – partout – des passe – partout 

 

Мы ознакомились со всеми правилами образования множественного числа 

сложных существительных.  

Вы, наверняка, заметили простой принцип, который поможет вам запомнить 

вышеизложенные правила: если вне сложного существительного часть речи может 

быть поставлена во множественное число (существительные, прилагательные), то, в 

большинстве случаев, в составе сложного слова, она также изменяется (исключение 

составляет конструкция глагол + абстрактное существительное).  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



Exercice 

1. un sous-officier  

2. un arc-en-ciel  

3. un lave-vaisselle  

4. un rez-de-chaussée  

5. un petit-four  

6. un chasse-neige  

7. un petit-fils  

8. un arrière-poste  

9. un sourd-muet  

10. un timbre-poste .  

11. un chef-d’œuvre  

12. un passe-partout  

13. un laissez-passer  

14. un monsieur  

15. un coupe-papier  

16. un bonhomme  

17. un passeport  

18. un chou-fleur  

19. un porte-avion  

20. un contre-attaque  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



Clés 

1. des sous-officiers 

2. des arcs-en-ciel  

3. des lave-vaisselle  

4. des rez-de-chaussée  

5. des petits-fours  

6. des chasse-neige  

7. des petits-fils  

8. des arrière-postes  

9. des  sourds-muets  

10. des timbre-poste .  

11. des chefs-d’œuvre  

12. des passe-partout  

13. des laissez-passer  

14. des messieurs  

15. des coupe-papier  

16. des bonshommes 

17. des passeports  

18. des choux-fleurs  

19. des porte-avions  

20. des contre-attaques  

 

 

 


